



La SCJN salió finalmente...  
Desde el piso de remates,  
Maricarmen Cortés > 4



Desde  
el piso  
de remates

Maricarmen Cortés  
milcarmenm@gmail.com

## La SCJN salió finalmente a defenderse

• Los fideicomisos “no son guardaditos”: SCJN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación, que preside **Norma Piña**, esperó a que la mayoría de diputados de Morena y partidos aliados votaran por la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, pero finalmente ayer salió a defenderlos.

La SCJN aclaró, en primer lugar, que ninguno de los fideicomisos está destinado para beneficio de los ministros en funciones y en retiro; que cada fideicomiso tiene objetivos específicos que no permiten su uso para destinos distintos; que se utilizan para complementar el pago de derechos laborales y sociales de los trabajadores del Poder Judicial; la Auditoría Superior de la Federación no ha hecho observaciones sobre la legalidad o irregularidades en la Constitución y/o administración de los fondos.

Aclara, también, y esto es importante ante las acusaciones del presidente **López Obrador**, que los fideicomisos “no son guardaditos”. Explica que éstos fueron constituidos con recursos públicos, pero niega que los excedentes o el presupuesto no ejercido se destine a estos fondos. Y recuerda que en su página web se publica la información sobre todos los fideicomisos y que se actualiza trimestralmente.

La iniciativa de ley pasará ahora al Senado, donde seguramente también será aprobada por la mayoría de Morena y sus aliados, pero con una discusión más intensa y se da por hecho que se presentará una controversia constitucional y que la SCJN fallará en contra de la extinción de los fideicomisos.

Los trabajadores del Poder Judicial a los que **López Obrador** critica diariamente en sus quejas contra los privilegios de los ministros y altos mandos del poder judicial siguen con sus protestas en defensa de sus derechos la-

---

Los trabajadores del PJ convocaron a un paro hasta el próximo martes cuando sea discutida la iniciativa de ley.

---

borales y convocan a un paro nacional hasta el próximo martes cuando esté en discusión la iniciativa de ley en el Senado.

Adicionalmente, está el recorte al presupuesto de la SCJN que se discutirá sólo en la Cámara de Diputados en la Ley de Egresos que será aprobada a más tardar el próximo 15 de noviembre.

### MONTE DE PIEDAD, SIN VISTOS DE SOLUCIÓN AL CONFLICTO LABORAL

El sindicato de trabajadores de Nacional Monte de Piedad, que encabeza **Arturo Zayún**, aplazó para el 18 de noviembre el estallamiento de la huelga que estaba programado para el primer minuto de ayer.

El problema es que el conflicto laboral que se ha prolongado más de dos años no tiene visos de solución, porque lo que realmente quiere la empresa es modificar el contrato colectivo y tiene un juicio de conflicto colectivo de naturaleza económica en la que, hasta ahora, no ha podido demostrar que la empresa está en riesgo de quebrar, sino de modificar el contrato colectivo. La STPS, que encabeza **Marañón Bolaños**, busca que se llegue a un acuerdo, pero si no se modifica el contrato colectivo la empresa está decidida a cerrar más sucursales. Hasta ahora ha cerrado 18 de sus 319 sucursales e insiste que si no reduce su costo laboral está en riesgo de insolvencia.

### IWF: 80 AÑOS DEL VOTO FEMENINO

**Xóchtil Gálvez** inauguró el foro organizado por el International Women's Forum, que preside **Carmen López Portillo**, para festejar los 80 años del voto femenino en México. Resaltó que para avanzar en equidad se requiere paridad en todos los temas, educación en igualdad y transformar el ejercicio del poder.

Se realizó también una mesa redonda en la que **Josefina Vázquez Mota**, **Margarita Zavala** y **Cecilia Soto** compartieron sus experiencias como candidatas presidenciales.